

Limache lanza inédito plan a nivel regional de prevención y acompañamiento del cáncer



Se concretarán acciones para educar e informar a la población para disminuir la incidencia de la enfermedad y se acompañará a usuarios diagnosticados con cáncer y a sus familias.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), **el cáncer es la primera causa de muerte en el mundo y provoca la muerte de 10 millones de personas al año.** Los tipos de cáncer más comunes son los de mama, pulmón, colon, recto y próstata. Bajo este contexto y de forma inédita, **el Municipio de Limache instauró un Plan Comunal de Prevención y Acompañamiento del Cáncer**, donde se compromete con la prevención y el seguimiento

de los casos para el bienestar y el acompañamiento de los enfermos, sus cuidadores y sus familias. La directora del departamento de Salud Municipal (Desam), Esther Ruiz, comentó que "es un cambio importante, pasar de estar varios meses esperando en una lista de espera. **Nosotros tenemos la posibilidad, como departamento de Salud, de tener espera casi cero y podemos realizar el examen tempranamente.** La posibilidad de tener un acceso temprano y tener la tranquilidad de que estás viviendo

sin cáncer es impagable"

El departamento de Salud Municipal concretó una **actividad deportiva y educativa en el frontis del edificio consistorial para promover hábitos saludables** y concientizar sobre la importancia de la detección temprana. El recinto está siendo iluminado de color rosa cada noche (color característico de la campaña de salud) en conmemoración del mes del cáncer de mamas.

MAMOGRAFÍAS GRATUITAS

Desde el año pasado, Limache cuenta con un **mamógrafo digital de última generación**, adquirido con financiamiento del Gobierno Regional de Valparaíso. En un año, se han realizado **2.332 exámenes preventivos gratuitos** y no hay lista de espera en la comuna. Cecilia Bolocco es la embajadora del móvil itinerante y de la campaña

contra el cáncer de mamas. Macarena Montt, enfermera del departamento de Salud Municipal, resaltó el carácter inédito de la iniciativa señalando que **"si bien, existe un plan de salud nacional, somos la primera comuna de la región que lo baja a la realidad de la comuna, que toma las estadísticas comunales existentes y aterriza la estrategia nacional a los requerimientos propios de Limache.** Organiza medidas preventivas y de pesquisa temprana para la comunidad y en relación a temáticas de cáncer".

"Me parece bueno, aprender a conocer tu cuerpo, autoexaminarte y prevenir esta enfermedad", comentó Karina Alvear, participante de la jornada educativa.

El primer Plan Comunal de Prevención y Acompañamiento del Cáncer ya comenzó a implementar la primera acción que está en desarrollo, en una **encuesta que busca conocer los hábitos de la población que consume tabaco**, para el levantamiento de información y diseño de estrategias para su consumo y la tasa de incidencia de ese tipo de cáncer.